



Aktion Selbstbesteuerung e.V.
- Friede durch gerechte Entwicklungspolitik -

Ernst Standhartinger, Grüner Weg 18a. D-64331 Weiterstadt, T. 06151/ 860382, M.: Standhartinger@aktion-selbstbesteuerung.de

Aktion Selbstbesteuerung e.V., Jägerhalde 87 (c/o Aicher, 70327 Stuttgart, Tel. 0711/ 4595902. www.aktion-selbstbesteuerung.de

An die
Postbank Hamburg
Geschäftskundenbetreuung
22283 Hamburg

Weiterstadt, den 03.07.2017

Kündigung unseres Postbankkontos

Sehr geehrte Damen und Herren,

endlich können wir unser Konto 339 79 – 700, BLZ 600 100 70 kündigen, weil wir unser letztes Mitglied, das noch auf Ihr Konto überwies, von der Notwendigkeit überzeugen konnten, das Geld künftig an eine ethisch vertretbare Bank zu überweisen.

Als wir uns entschieden ein Postscheckkonto zu eröffnen, war die Post noch ein staatliches, dem Gemeinwohl verpflichtetes Unternehmen, dessen Gewinne dem Bundeshaushalt zuflossen. Nach der Privatisierung der Post und der Umwandlung in eine Aktiengesellschaft blieb immerhin ein Teil der Aktien in Bundesbesitz und diente so, wenn auch in abgeschwächter Form, noch dem Gemeinwohl. Seit dem Verkauf der Postbank an die Deutsche Bank konnten wir es moralisch nicht mehr vertreten, weiterhin Postbankkunden zu sein und haben deshalb unser Konto bei der Postbank aus unserem Briefkopf genommen. Denn die Deutsche Bank als neuer Besitzer ist in viele illegale Machenschaften verstrickt. Für einige davon ist sie inzwischen rechtskräftig verurteilt worden, andere sind leider nicht justiziable, aber trotzdem verwerflich.

Beispielsweise hat die Deutsche Bank – trotz gegenteiligen UNO-Beschlusses – lange Jahre gute Geschäfte mit dem rassistischen Regime in Südafrika gemacht und – über die Beteiligung an Daimler – auch Unimog-Fahrzeuge nach Südafrika geliefert, die dort militärisch genutzt wurden und zur Unterdrückung der schwarzen Mehrheitsgesellschaft dienten. Laut einem Bericht der ZEIT finanzierte die Deutsche Bank 2007 ein Rüstungsunternehmen, das den libyschen Diktator Muammar al-Gadhafi mit Streubomben versorgte. Die Deutsche Bank hat viel Geld in Atomkraftwerke und den Uranabbau investiert und sich in großem Umfang an der Spekulation mit Nahrungsmitteln beteiligt. Vielfach haben wir dagegen protestiert, dass die Deutsche Bank sich an umweltschädlichen und menschenrechtsverletzenden Großprojekten beteiligt.

Wir bedauern, dass wir wegen der Übernahme der Postbank durch die Deutsche Bank unsere Geschäftsbeziehung zur Postbank auflösen müssen. Das Restguthaben von 105,01 € bitten wir auf unser Konto IBAN DE48 4306 0967 8004 9655 00 bei der GLS-Bank zu überweisen.

Mit freundlichen Grüßen

Ernst Standhartinger,
stellvertretender Vorsitzender der Aktion Selbstbesteuerung

Konten: IBAN DE48 4306 0967 8004 9655 00
BIC: GENODEM1GLS
GLS Bank Frankfurt/M

IBAN: DE50 2555 1480 0320 2222 92
BIC: NOLADE21SHG
Sparkasse Schaumburg